

PERALTA, JOSE

“La esclavitud de la América Latina”

Autor: Jorge Núñez Sánchez (Estudio introductorio)

Edición Centro de Educación Popular (CEDEP) / Editora Andina

Lugar Quito, Ecuador

Fecha 1991

Contenido: “José Peralta nació el 15 de mayo de 1855, en la parroquia de Gualleturo, perteneciente a la antigua provincia del Azuay... Setenta y dos años después, ya en el ocaso de su vida, Peralta culminaría su lucha contra el imperialismo redactado, en su exilio panameño, el ya famoso opúsculo ‘La esclavitud de la América Latina’, a la misma hora en que, unos cientos de kilómetros al este, en las montañas de la siempre acosada Nicaragua, otro gran revolucionario liberal, Augusto César Sandino, lanzaba desde la mina de San Albino su primer manifiesto político... En busca de una aproximación al pensamiento anti imperialista de Peralta, es necesario comenzar por destacar que su compromiso con la cuestión nacional no se expresó únicamente en su conocido opúsculo sino también en una concreta acción política.- La particular historia de acción anti imperialista de *Peralta se inició durante su primer período frente a la Cancillería ecuatoriana*, que se extendió entre el 15 de septiembre de 1898 y el 31 de agosto de 1901, ocasión en la cual tuvo que manejar la primera propuesta norteamericana al gobierno del general Eloy Alfaro para la enajenación del Archipiélago de Colón” (“Un hombre y su época”, inicio del estudio introductorio de Jorge Núñez Sánchez, en el citado opúsculo, Pág. 9).

(Fuente: “La esclavitud de la América Latina”. Centro de Educación Popular. Quito, 1991.